



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**FUNDAMENTOS**

En la Región Sur de la Provincia de Río Negro, se implementó un Programa Forestal por medio el cual - en el marco de una producción récord- sacó a la venta a precios muy accesibles más de 40.000 plantas producidas en los viveros de las localidades de Jacobacci, Comallo, Maquinchao, Los Menucos, Sierra Colorada y Ramos Mexía.

Se diagramaron una serie de actividades que van a realizarse conjuntamente con productores agrupados y con alumnos y docentes de las escuelas rurales para dar continuidad a distintos proyectos que se vienen ejecutando desde hace un tiempo.

Las plantas se pusieron en venta en todos los viveros de las localidades a precios que oscilan entre los 3 (tres) y diez (10) pesos por unidad.

El técnico agrónomo Abdel Nasif, es el responsable de llevar adelante dicho Programa que depende del Ente de Desarrollo de la Región Sur. El mismo destacó que para esta temporada se pusieron a la venta 42.320 plantas entre especies exóticas y autóctonas en macetas y a raíz desnuda.

Es de destacar que durante este año han tenido un récord con respecto a la producción de plantas en los diferentes viveros debido a la labor que desempeñan los viveristas en esta zona, siendo ésta de 200.000 plantas fruto de la cosecha local de semillas y de las cuales hemos puesto a la venta 40.000 que tienen crecimiento adecuado para ser transplantadas; todas adaptadas al clima y garantizando un alto porcentaje de prendimiento para su futuro desarrollo.

Abdel Nasif señaló que el bajo precio tiene que ver con seguir promoviendo la forestación en esta zona, ya que se trata de plantas subsidiadas, con una edad promedio de 4 años y cuyo costo de producción oscila los veinte pesos (\$ 20) por unidad. Por este motivo sólo se respetarán los valores establecidos para la Región Sur.

Entre las especies disponibles se encuentran en existencia, a raíz desnuda: olmos siberianos, olivillos, fresnos, acacias, arces, álamos, tamariscos y algunas más con un metro y medio de altura, y en macetas: molle, zampa, cipreses, tuya orientalis, ligustrinas, colutea, lilas, entre otras.

Por otro lado, en el marco de los distintos proyectos que se vienen desarrollando en forma conjunta con el INTA, la Subsecretaría de Desarrollo Social de



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

la Nación, Fecorsur, Programa Ganadero, Dirección de Bosques, Municipios y Comisiones de Fomento, se dará continuidad a la forestación rural.

Por tal motivo, se entregarán hasta 50 plantas sin cargo que se destinarán a espacios públicos pertenecientes a las distintas Comisiones de Fomento; hasta 10 sin cargo a las instituciones públicas y ONGs, y hasta diez plantas a pequeños productores, a las que se aplicará una rebaja del 50 por ciento de su valor.

Este "Programa Forestal" tiene como objetivo principal seguir contribuyendo a la lucha contra la desertificación, un flagelo que afecta seriamente a esta zona.

Por ello:

**Autora:** María Magdalena Odarda.



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

**Artículo 1°.-** De interés medioambiental, productivo y social, el "Programa Forestal" que se lleva a cabo en los viveros de las localidades de Jacobacci, Comallo, Maquinchao, Los Menucos, Sierra Colorada y Ramos Mexía, en la Provincia de Río Negro.

**Artículo 2°.-** De forma.